

[Voir ce courriel dans un navigateur](#)



Syndicat des enseignantes et enseignants du cégep Montmorency

Local B-1389 | tél. 450-975-6268



L'EXPRESSO

VOL 28 N° 17

14 mai 2024

UN PARTY COMPLÈTEMENT MALADE!

C'est ce soir!

Le département de soins infirmiers nous convie à "un party complètement malade" pour célébrer la fin de la session. Si vous n'êtes pas inscrit-e mais que vous comptez nous rejoindre, écrivez-nous à syndens@cmontmorency.qc.ca



11 MAI - LE SEEPM À LA MANIF POUR LA PALESTINE



Le 11 mai dernier, 3000 personnes étaient dans les rues de Montréal pour participer à l'événement organisé par le Mouvement de la jeunesse palestinienne/Palestinian Youth Movement (PYM). C'était l'occasion de commémorer les 76 ans de la Nakba (la « catastrophe » du nettoyage ethnique de 750 000 Palestiniens, en 1948) mais aussi de réclamer une fois de plus la fin de tout soutien canadien au génocide en cours.

Merci à tous-tes les profs qui se sont déplacé-es. Le mouvement d'appui à la Palestine s'étend de plus en plus, notamment avec les occupations des universités, le boycott des produits israéliens et, plus récemment, les discussions à la Cour pénale internationale sur l'émission d'un mandat d'arrêt contre Benyamin Nétanyahou et les principaux responsables militaires d'Israël.

La lutte paie. Continuons à nous mobiliser!

Si vous n'avez pas pu vous présenter le 11 mai, vous pouvez tout de même soutenir la lutte en écrivant à votre député pour exiger un embargo sur les armes en provenance du Canada.

<https://armsembargoonow.ca/agir/>

PLACE À L'ÉDUCATION POPULAIRE!



Pour sa centième chronique, le comité École et société de la FNEEQ nous propose de réfléchir à la façon dont, en tant que syndicat de l'enseignement, nous pouvons nous mettre en action pour participer à la nécessaire transformation de la société québécoise.

« Dans le cadre de la fin de la négociation des conventions collectives des travailleuses et des travailleurs des services publics, et malgré des gains salariaux significatifs, bon nombre de membres de la FNEEQ sont resté-es sur leur faim. À raison, le mouvement syndical a appelé ces membres en soif de changements à s'engager au-delà des négos en poursuivant la mobilisation, par exemple par le biais d'une implication plus large des membres de la FNEEQ au sein de la Coalition Main Rouge, du mouvement Debout pour l'école ou du collectif Travailleuses et Travailleurs pour la justice climatique (TJC).

C'est dans ce même esprit que le comité école et société propose pour son prochain mandat d'aller à la rencontre des membres en faisant vivre le fruit des réflexions produites par la FNEEQ au cours des dernières années. En organisant des rencontres de discussion orientées vers l'action, partout au Québec, sur une base locale ou régionale, avec les membres ou l'ensemble de la communauté, en collaboration avec les conseils centraux de la CSN, nous pensons pouvoir contribuer à mettre en place les conditions effectives pour passer de la résistance à l'effervescence, pour construire collectivement un espace pour rêver, sans contraintes, à un renouveau en éducation et pour trouver, ensemble, sur le terrain, des façons de concrétiser ce rêve. Cette démarche d'éducation populaire viserait également à documenter et à enrichir notre compréhension des solutions fructueuses pouvant émerger d'une telle initiative.»

[Lisez le texte complet de la chronique ici.](#)



Chronique 100
Comité école et société
6 mai 2024

100 CHRONIQUES... ET APRÈS?

PLACE À L'ÉDUCATION POPULAIRE!

Cette année, le congrès de la FNEEQ coïncide avec la publication de la centième chronique du comité école et société. L'occasion d'un bilan était trop belle! Vers où allions-nous à l'époque du début de ces chroniques ? La trajectoire a-t-elle changé depuis ? Et, surtout, où voulons-nous aller en cette ère de pressions à la transformation technomarchande de l'éducation et de notre profession ?

DES NOUVELLES DE LA NÉGO!

Depuis le constat de l'entente de principe intervenue entre l'Alliance des syndicats de professeures et professeurs de cégep (ASPPC) et le Comité patronal de négociation des collèges (CPNC), le comité de négociation de l'Alliance travaille pour pouvoir signer la convention collective dès que possible. À cet égard, les travaux techniques entourant la distribution des ressources sont désormais terminés et c'est maintenant sur la finalisation des textes que toutes les énergies sont déployées. Par souci d'efficacité, le comité de négociation n'a pas attendu le dépôt officiel des textes par le CPNC, le 10 avril, pour élaborer et proposer bon nombre de formulations. Depuis ce dépôt il a aussi vérifié chacune des modifications proposées par ses vis-à-vis aux conventions collectives FEC-CSQ et FNEEQ-CSN afin de s'assurer qu'elles s'avéraient conformes aux engagements de l'entente. En outre, plusieurs retours ont été effectués afin de trouver des solutions consensuelles aux problèmes liés à certains éléments.

Le 7 mai, une proposition syndicale incluant l'ensemble des textes revus et corrigés a été envoyée à la partie patronale. En attente du retour du CPNC sur ces différents éléments, le comité de négociation de l'ASPPC demeure optimiste quant à la possibilité d'une signature de nos deux conventions collectives dans les prochaines semaines.

TEXTES SYNDICAUX DÉPOSÉS

Une autre étape franchie en vue de la signature
de notre convention collective



COMBIEN RECEVRAI-JE EN RÉTRO?



Vous vous demandez quand nous recevrons notre chèque de rétroaction salariale? Nous aussi!

Nous rappelons que les patrons disposent de 60 jours après le dépôt de la première version des textes pour signer la version finale. Ils ont ensuite 120 jours à partir de la signature pour nous envoyer la rétroaction. Si les délais sont respectés, nous devrions donc recevoir notre chèque d'ici la mi-octobre.

La FNEEQ nous a envoyé ce calculateur de rétro, qui vous permettra d'évaluer le montant que vous recevrez. Ça ne paie pas le loyer, mais ça aide à patienter!

[Pour télécharger le calculateur](#)

27 MAI - DERNIÈRE ASSEMBLÉE DU SEEPM

Nous vous rappelons que l'AG initialement prévue pour le mardi 14 mai est reportée au lundi 27 mai. Elle se tiendra dans la salle Claude-Legault. Ce sera l'occasion de vous présenter les finances du SEEPM et d'adopter le budget de l'année à venir. L'ordre du jour complet vous sera envoyé sous peu.

Puisque nous ne pouvons pas manger dans la salle Claude-Legault, un brunch sera servi à la cafétéria du collège de 11h à 11h30.

Nous vous invitons à [réserver votre repas dès maintenant](#).



MANIFESTATION PRO-CHOIX - 1ER JUIN

Le Comité Riposte, une coalition progressiste dont la CSN est membre, organise une manifestation pro-choix le samedi 1er juin 2024 à Québec, et ce, contre la tenue d'un rassemblement anti-choix le même jour.

Si vous souhaitez participer à la manifestation et que vous avez besoin de transport, vous pouvez contacter la FIQ qui offre un Départ de Montréal (arrêt Saint-Hyacinthe et Drummondville). Pour vous inscrire, veuillez remplir le formulaire disponible ici :

<https://forms.office.com/r/DHd4hrY2Un>

Devant les reculs alarmants des droits reproductifs dans plusieurs pays, nous vous invitons à vous joindre à la manifestation qui se veut féministe, inclusive et pacifique!

Détails de l'événement

Où : parc de la Francophonie (758, Grande Allée E, Québec)

Quand : de 11 h 45 à 14 h (départ des autobus à 15 h)



L'ÉDUCATION FACE À LA MONTÉE DES DISCOURS MASCHINISTES

Le comité femmes de la FNEEQ nous invite à cet événement qui aura lieu à l'UQAM le 24 mai. Vous pouvez vous inscrire en écrivant à bertrand.chantal@uqam.ca



24 MAI 2024
14H00 À 17H00
UQÀM



PRIÈRE DE RÉSERVER : BERTRAND.CHANTAL@UQAM.CA

DATES DES ASSEMBLÉES GÉNÉRALES À L'HIVER 2024 (UN REPAS EST SERVI DE 11H00 À 11H30)

27 mai à la salle Claude-Legault

AUTRES DATES IMPORTANTES

Party syndical: 14 mai

CÉ: 22 mai

CRT: 23 mai

CA: 11 juin

Dernier jour travaillé: 12 juin

CALENDRIER MILITANT

Forum sur la mobilisation lavalloise

23 mai

Château royal, Laval

[Inscriptions](#)

Université féministe d'été 2024

Du 19 au 24 mai

Université Laval, Québec

[Programmation complète](#)

Les droits humains à l'affiche (documentaires et discussions)

Jusqu'au 28 mai

ONF, 1500 Balmoral

[Programmation complète](#)

Manifestation pro-choix

1er juin

Québec

[Réservation d'une place en autobus](#)

N'hésitez pas nous transmettre vos suggestions et commentaires à syndens@cmontmorency.qc.ca.

Avis de confidentialité : Le présent message, ainsi que tout fichier qui y est joint, est envoyé à l'intention exclusive de son destinataire ou du mandataire chargé de le lui transmettre; il est de nature confidentielle. Si le lecteur du présent message n'est pas le destinataire prévu, il est prié de noter qu'il ne doit ni divulguer, ni distribuer, ni copier ce message et tout fichier qui y est joint, ni s'en servir à quelque fin que ce soit. Merci d'en aviser l'expéditeur par courriel et de supprimer ce message ainsi que tout fichier joint.